

MARTHA HECHERDORSF  
 Ovale

Una fuerte inversión en obras que buscan mejorar la calidad de vida de los habitantes de la provincia del Limarí proyecta el Consejo Regional (CORE) de Coquimbo para lo que resta del año. Las iniciativas se enfocan en necesidades críticas como el acceso al agua potable, soluciones habitacionales y la seguridad pública, con una planificación que también contempla la reactivación de proyectos paralizados en años anteriores.

Entre las primeras acciones, el CORE destinará 2.600 millones de pesos para sistemas de Agua Potable Rural (APR) en sectores como Trapiche, Recoleta, Carachilla y Los Olivos, beneficiando a comunidades que han sufrido por décadas la falta de acceso al recurso hídrico. Según el consejero regional Carlos Ramos, esta inversión busca "llevar dignidad y calidad de vida a zonas rurales que han estado postergadas".

En materia de vivienda, el consejo aprobó el traspaso de 6.000 millones de pesos al Ministerio de Vivienda y Urbanismo, recursos que permitirán ejecutar proyectos habitacionales en Monte Patria y Ovale, además de la compra de terrenos en localidades como Río Hurtado, donde se busca dar respuesta a los comités que han esperado por años una solución concreta.

En paralelo, el gobierno regional impulsará una histórica inversión en seguridad pública, proyectando más de 40.000 millones de pesos hasta 2030 para Carabineros, lo que incluye un nuevo helicóptero, vehículos y equipamiento logístico para mejorar la cobertura en zonas rurales y urbanas.

Además, recientemente se concretó la entrega de 14 ambulancias para la provincia del Limarí, destinadas a reforzar la red de atención primaria en comunas como Ovale, Combarbalá y Punitaqui, una medida que también se enmarca dentro del fortalecimiento de la salud en la región.

La crisis hídrica sigue siendo una preocupación central para el CORE. "Estamos trabajando en conjunto con la mesa hídrica regional y se están impulsando proyectos de desalación que podrían beneficiar especialmente al Limarí, donde la escasez de agua es cada vez más crítica", afirmó Ramos.

#### REACTIVACIÓN DE OBRAS PARALIZADAS

A esto se suma el compromiso del Consejo Regional por reactivar proyectos que fueron detenidos en el pasado, como las obras en las escuelas de San Julián, El Crisol y Barraza, las cuales fueron abandonadas por las constructoras durante la anterior administración. Hoy, gracias a una inyección de recursos regionales, estos trabajos están siendo retomados.

Otro punto destacado es el edificio consistorial de Ovale, que actualmente presenta un avance del 75% y cuya



Numerosos son los proyectos que se planifican para la provincia del Limarí.

EL OVALLINO

INVERSIÓN PARA MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA EN ZONAS RURALES

# GORE apunta a proyectos hídricos, educación y seguridad para el Limarí en lo que queda del año

**El Consejo Regional ya tiene en carpeta iniciativas que comenzarán a desarrollarse próximamente, incluyendo APR, soluciones habitacionales y equipamiento para seguridad. Además, se retomarán obras que fueron paralizadas en el pasado.**

finalización se encuentra en proceso de extensión de plazos. Este edificio es una de las obras de mayor envergadura en la zona, con una inversión cercana a los 22 mil millones de pesos.

"El sello de esta nueva etapa es el trabajo coordinado con el gobernador, los equipos técnicos y las comunidades. Nuestro objetivo es ejecutar los recursos con sentido territorial y con impacto real en las familias", señaló Carlos Ramos.

#### GESTIÓN DE LAS INICIATIVAS COMUNALES

Por su parte, el consejero regional Max Aguirre, explicó que los proyectos que se desarrollan en las comunas son propuestos por los municipios y servicios públicos, y deben contar con recomendación técnica del Ministerio de Desarrollo Social (MIDESO) antes de ser evaluados para financiamiento. Una vez aprobados, es el gobernador regional quien los prioriza y los somete a votación en el CORE.

Además, Aguirre comentó que uno de los avances más importantes a su parecer es la asignación de

260 millones de pesos para mejorar la infraestructura de los Servicios Sanitarios Rurales en comunas como Río Hurtado, Punitaqui y Combarbalá, con el objetivo de hacer más eficiente la distribución del recurso hídrico. "No podemos seguir dependiendo de los camiones aljibe. El Estado debe garantizar el abastecimiento de agua potable como una necesidad vital", afirmó.

#### PATRIMONIO, ALCANTARILLADO Y DESARROLLO LOCAL

El gobernador regional Cristóbal Juliá destacó que, tal como fue anunciado en la Cuenta Pública, "dentro del convenio con Carabineros de Chile, se considera la reposición del Retén El Palquí en la comuna de Monte Patria, como la reposición de la Tercera Comisaría de Ovale".

También señaló que la hoja de ruta del gobierno regional contempla la restauración de varios inmuebles patrimoniales, como "la Iglesia y Convento Corazón de María y Vicente Ferrer de Ovale, Iglesia Cristo Rey de Pichasca en la comuna de Río Hurtado,

"EL SELLO DE ESTA NUEVA ETAPA ES EL TRABAJO COORDINADO CON EL GOBERNADOR, LOS EQUIPOS TÉCNICOS Y LAS COMUNIDADES. NUESTRO OBJETIVO ES EJECUTAR LOS RECURSOS CON SENTIDO TERRITORIAL Y CON IMPACTO REAL EN LAS FAMILIAS"

**CARLOS RAMOS**  
 CONSEJERO REGIONAL

Iglesia de Carén en Monte Patria y la Iglesia Parroquial de Combarbalá".

Además, resaltó el inicio de la esperada construcción del alcantarillado en el sector Las Ramadas de Punitaqui, "una obra esperada por más de 40 años por los vecinos, con un costo superior a los \$8 mil millones, financiados íntegramente por el gobierno regional".

Finalmente, el gobernador aseguró que están atentos al avance del edificio consistorial de Ovale y a la evaluación de una cartera de proyectos que incluye "infraestructura deportiva, social e iniciativas FRIL, entre otras".